tirer un rideau et découvrir en face de lui, sur le côté opposé de la salle, la statue de Notre-Dame de l'itié. copie réduite du beau groupe qui se voit au-dessus de l'autel, à la chapelle de l'Asile de la Providence: et la montrant du doigt : " Voilà dit-il à ses jeunes garçons, la vraie et première Supérieure de la maison, celle qui en a l'administration, à qui nous confions toutes nos uffaires. tous nos secrets, tous nos besoins ou nos peines, et qui pourvoit à tout. C'est Elle, la mère de consolation, à qui nous vous engegeons, mes enfants, à adresser avec confiance en toutes rencontres, toutes vos demandes, toutes vos pécessités; bien assurés d'avance que vous ne lui exposerez rien, en quelque genre que ce soit, où la mère de miséricorde ne vienne à votre aide," etc., etc... Puis, ramenaut ses considérations du côté de leurs devoirs, il les réduisit tous à ce seul moi : obéir !... C'était là tout ce qu'on leur demandait, en retour de ce qu'on fesait pour eux dans la maison. L'obéissance serait l'assurance et le gage de leur bonheur présent et futur, puisqu'on ne leur demandait rien qui ne fut calculé pour leur plus grand bien en ce monde, et pour leur bonheur futur en l'autre, en les formant ici-bas à la vertu.

Tous les visages étaient tournés vers le digne Supérieur, les cous tendus, les oreilles attentives... Tout-àcoup au mot magique de Grand congé! pour le lendemain, un indicible tonnerre d'applaudissements parti à la fois de tous les pciots de la salle, fat le bruyant dénouement de cette belle séance.

Le public se leva; et tous les cœurs pleins et débordants de satisfaction, on s'entre saluait et du regard on aimait à se communiquer tout ce qu'on venait d'éprouver.

En s'écoulant, la foule passait devant une réunion nombreuse d'enfants ou de jeunes garçons, groupés au fond de la salle. C'était le reste du personnel de la maison. Du milieu des files serrées, s'élevaient de distance en distance debout, le front baissé et reconnaissables à leur contenance modeste, quelques bons Frères, les anges visibles de tout ce petit peuple.

Et tout en se retirant on enten lait raconter autour de